



Échos d'une retraite spirituelle

Nous nous sommes retrouvés à l'Abbaye Bénédicte de La-Pierre-qui-Vire en septembre 2024, interpellés par cette phrase :

Comment sommes-nous témoins d'espérance dans nos vies quotidiennes ?

Sous la houlette du Frère Michel Yverneau, nous avons d'abord pris le temps de faire connaissance et dit notre espérance.

J'ai aimé ce temps d'échanges où chacun a confié des expériences de vie, de rencontres, de fraternité, que ce soit des moments vécus par plusieurs personnes du groupe dans leur mission d'aumôniers de prison, ou par d'autres dans des EPHAD, d'autres encore en communauté ou en famille. J'ai aimé aussi le partage du temps de nos journées entre les enseignements de Frère Michel, des temps de réflexion en petit groupe facilitant la circulation de la parole, la prière avec les moines et le témoignage du Frère Hubert sur les engagements de la communauté, comme la démarche Église verte. Il y a eu aussi d'autres temps de prière entre nous. La célébration de l'Eucharistie à l'oratoire a été pour moi un temps fort en émotion et en ressourcement.

Les enseignements de Frère Michel nous ont aidés à repérer les attitudes de Jésus.

Il marche et les premiers disciples le suivent ; il invite ses disciples à passer sur l'autre rive et calme la tempête ; il dit à l'aveugle Bartimée : **Que veux-tu que je fasse pour toi ?**

Jésus nous questionne dans notre vie : Pourquoi avez-vous peur ? N'avez-vous pas confiance ? Pour vous qui suis-je ?

En effet, embarqués dans notre monde rural où il y a des peurs, des cris, **nous voyons aussi des germes d'espérance.**

Bernadette est au 1^{er} rang, la 2^{ème} en partant de la droite



Comme les premiers disciples, comme Bartimée, **Jésus appelle à le suivre en allant à la rencontre des pauvres, des malades, des exclus : Je suis venu pour être avec les petits, les malades, les pécheurs.**

Un extrait de l'homélie du pape François le 10 octobre 2021 sur la démarche synodale nous a rappelé **la nécessaire disponibilité à la rencontre : Jésus s'arrête avec l'homme riche Marc 10, 17-30, il écoute ses questions, l'aide à discerner ce qu'il faut faire pour avoir la Vie éternelle. Rencontrer les visages, croiser les regards, partager l'histoire de chacun : voilà la proximité de Jésus. Nous sommes appelés à devenir des experts de la rencontre en prenant le temps de rencontrer le Seigneur et de favoriser la rencontre entre nous... Jésus nous appelle à nous interroger sur ce que Dieu veut nous dire en ce temps... Puisseons-nous être des pèlerins amoureux de l'Évangile, ouverts aux surprises de l'Esprit.**

Je repars avec quelques mots comme via-tique pour continuer le chemin : **Pardon =** miséricorde de Dieu. **Merci =** rendre gloire. **S'il vous plaît =** que je parvienne à partager **l'Espérance en un monde plus fraternel.**

Anecdote : Je me suis beaucoup perdue dans les étages et couloirs de cette grande abbaye !

Bernadette CHAUVELOT
Vesdun (Cher)